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” Este último trimestre se han incrementadolos registros y allanamientos 
alinterior de los distintosrecintos penales delaregión”. 
HÉCTOR INOSTROZA, director regional de Gendarmería, por labor en cárceles de la zona 

Estudiantes de la UPLA están en paro 
general en respaldo a Enfermería 
varparaiso. Falta de campos clínicos para sus 
prácticas los está atrasando en sus estudios. 
Diputada ofició al Mineduc para que fiscalice. 

  

MIGUEL CAMPOS 

  

    

  

Cristián RojasM. “El año pasado se “e110 de abril Enfermería sefue 
cristiansojasomercuriovalpo.cl cayeron cornisasen  aparo. Posteriormente, el17 de 

momentos de clases; — abrilselevantó una moción co- 
studiantes de la Universi- ió mo Facultad de Salud, donde 

E dad de Playa Ancha (UP- ea llovió yse hay distintas carreras, aparte de 
Lnestánenparogeneral, CAYÓ UNAPAred, POr ntermería está Fonoaudiología, 

enapoyo alas demandas dela JO tanto, nosotros 'TerapiaOcupacional, Nutrición, 
carrera de Enfermería, cuyos  estamosen peligro”. — y Kinesiología. La moción se 
alumnos denuncian falta de aprobó y desdeel 18 deabrilesta- 
prácticas en atención primaria, Jennifer Salgado — mosen paroanivel facultad. Yel 
faltadeinsumos, profesorescon — Estudiante de Enfermería UPLA — sábado pasado se levantó una 
conocimientos obsoletos y pro- moción a paro general como 
blemas de infraestructura enla a Universidad de Playa Ancha, que 
sede, ubicada en Independencia "Meseñalaron temas — fue aprobada el martes. Por lo Al 
esquina Rodríguez, en Valpara+ que consideran tanto, toda la Universidad de Pla- ZA OO 
so, dondenotienencasino deal especialmente ya Anchaseencuentraen paro”. — LOSESTUDIANTES PROTESTARON AYER AFUERA DE LA FACULTAD DE SALUD E HICIERON UNA OLLA COMÚN. 

mentación. Ayer revalidaronel — reocupantes, como “Actualmente se han dado 
paro y elmartessevotarádemue- Ja falta de articulación  Solcionesconrespectoalosin- — nossucedaalgoestando dentro. toridadesde Educación parape- — pacios que, de acuerdo a sus 
vosu continuidad. he ternados, peronoasí con lo que — delauniversidad”. dir una fiscalización delas con- — apreciaciones,noseríanadecua- 

Alrespecto, laestudiantede Y Sestiónen lo a espráctica deatención primaria Dentro del petitorio denue- — dicionesestructurales, académi-  dosparaunaprendizajesignifica- 
Enfermería, JenniferSalgado, de- relativo a prácticas para3” y 4”. En 2 nosenos ha — vepuntos, losestudiantesdeEn- cas y administrativas de las ca- — tivo”. 
talló que “todo partió porque ha ejnternados”. asegurado una práctica. Sabe-  fermería parten cuestionando  rreras dela Salud de la UPLA. “Asimismo, plantearon defi- 
bíal4 estudiantesdeS'añosinin- Carolina Marzán — mosquemuchasveceslajefade — que “másde1Ointernos, loscua- Eloficio está dirigido al mi-— cienciasenel abastecimiento de 
ternado de salud primaria, APS, Diputada(PPD) — carrera quiere solucionar, sin — lesnotienenalafechacampoci- — nistro de Educación, el subse-— insumos en los laboratorios, y 
lo quees Cesfam, consultorios. embargo, notodoestáal alcance — nico de APS para poder realizar cretariode Educación Superior, — unasituación relacionada con la 
Después nos dimos cuenta de de ella. Por ejemplo, una de — suintemado, lasoluciónentrega- — el superintendente de Educa- — infraestructura, donde me indi- 
quenohabía campos clínicosen mos, quesíse han hecho inver-— nuestras peticionesescambiode — da por parte de la universidad — ción y elseremi de Educación, — caron que existiría un informe 
distintos años de la universidad, — sionesmonetarias, sinembargo, — facultad”, puntualizóSalgado. — fiequeaquellosinternosqueda-  ademásdelrectoryladecanade — elaborado por un prevencionis- 
por ejemplo, 3? y 4* no tienen — noseven”. Esto último, precisó, es por-— rán rezagados para el otro año, — la Facultad de Ciencias dela Sa- — ta deriesgos que habría advert- 
prácticas de atención primaria. Porotrolado, agregó, “lateo- — que “el 2023 vino un prevencio- — obligándolosasía tenerquecur- — luddelaUPLA. dosobre serias falencias estruc- 
“Tampocotenemoscentrosdesi- — ríanotieneconcordanciaconla — nistaderiesgosy dijoqueestaba — sar un semestre extra. Nos pare Marzán puntualizó quelos — turalesenla facultad”, añadióla 
mulación;no hay algo que acre- — práctica, muchos profesoresno — inhabitable. Nos dijeronquenos — ce una falta de respeto y una — estudiantes “me señalaron te- legisladora. 
ditequelosinsumos de loslabo-— están actualizados, porloquea — ibanacambiaryaúnesonoocu- — irresponsabilidad”. mas que consideran especial EsteDiarioconsultóa la Uni- 
ratoriosestán. Porejemplo, tene- nosotros nos deja ala deriva,ya — rre. El año pasado se cayeron mente preocupantes, como la. versidad de Playa Ancha parate- 
mosquereutilizarlos materiales; — quetenemos que darle un trato — cornisasenmomentosdeclases; — DIPUTADA PIDE FISCALIZAR — faltadearticulación ygestiónen — nerunaversión dealgunaautori 
desde que empezamos estama- — digno anuestros pacientes y no — el 2023 llovió ysecayóunapa- — Trasconocerelcaso, ladiputada — lorelativo a prácticas einterna- — dad del plantel, pero hastael cie- 
nifestación, desde arriba nos di podemoshacerlo red, porlo tanto, nosotros esta de Carolina Marzán (PPD)anun- — dos, recibiendo, por ejemplo, — rre deesta edición no hubo de- 
cen quesiestán todos losinsu=—— Frenteaello,indicóSalgado, — mosenpeligro inminentedeque — cióelenvíodeunoficioalasau- — propuestaspararealizarlosenes- — claraciones. cs 

  

  

Recorren Escuela Barros Luco para su reconstrucción 
VALPARAÍSO. Comunidad, autoridades y empresa estatal visitaron el edificio patrimonial porteño. 

objetode transparentar Representantes de lacomu- — JuanPablo Álvarez, serefirióala — con SLEPy con Desarrollo País docinco años de lucha y por fin 
voluntades y compromi-— nidad educativa, autoridades mesa detrabajoenla que “he- — (empresa estatal), estamosre- conocemos a quien se hará car- 
sos, además de verificar de educación anivel regionaly — mos estado todo este tiempo — pensando cómo generar in- go dela reconstrucción. Tene- 

enterreno el estado actual del nacional ylaempresa Desarro-  conlacomunidad, encoordina- — fraestructura educativa enel te- — mosesperanzasen la empresa y 
patrimonialedificio dela Escue- — llo País, seleccionada para ha- ción con el Servicio Local y — rritorio”. confiamos en el Estado porque 
la Ramón Barros Luco, abando- — cerse cargo del proyecto, ex otrasautoridades claves; se ha La comunidad dela Escuela ahora hay compromisos y dine- 
nada desde el terremoto de — presaronsu voluntad detraba- hecho un trabajo con mucha — Barros Luco también confía que rosestatales involucrados”, ex- 
2010, una numerosa comitiva — jaren conjunto pararecuperar — responsabilidad (...) como Mi- — estaterceralicitación permitirá — presó la directora del plantel, 
recorriólasinstalaciones ubica elinmueble. nisterio de Educación, en la reconstruir elinmueble. “Estees — temporalmenteubicadoenelLi- === 
dasenel barrio Almendral. El seremi de Educación, — alianzaestratégica quetenemos un hito muy importante, hansi- ceodeNiñas, Virginia Olmos.c3— OBRAS INCONCLUSAS EN ESCUELA.   
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